

28 de agosto 2020

Conformación del Comité de Contraloría Social del Centro para el
Desarrollo de las Mujeres en el municipio de Mezquitic.

Programa de Fortalecimiento a la Transversalidad de la Perspectiva de
Género.

Con base a la propuesta del Modelo de Contraloría Social, las visitas a los municipios se inician con una capacitación a las usuarias del CDM en “Derechos Humanos de las Mujeres” para posteriormente conformar el CCS.

- o La asistencia al taller fue de **11 mujeres** usuarias.
- o Para el taller, la titular de la instancia y las profesionistas del CDM gestionaron el auditorio de la cabecera, era un lugar amplio y se encargaron de montar todo lo necesario, sillas, proyector, bocinas, micrófono, incluso café y aperitivos.
- o La apertura de la sesión estuvo a cargo de la Sindica del municipio, la señora Petra.
- o Para empezar con el taller, se les preguntó qué es lo primero que pensaban cuando escuchaban DDHH de las niñas y las mujeres, las asistentes se mostraban tímidas y solo al preguntarles directamente –sin ser invasivas ni agresivas– es cuando participaban.
- o Se comentaron los conceptos básicos y el porque es importante hablar de los DDHH de las niñas y mujeres.
- o Se proyectó un video que aborda distintos puntos, al finalizar, algunas mujeres participaron dando su opinión acerca del video y los temas que más les llamaron la atención.
- o Se explicó la “Ley General de Acceso de las Mujeres a una Vida Libre de Violencia”, mencionaron que no la habían escuchado anteriormente, así mismo, comentaron que no importa el número de leyes si ninguna se aplica correctamente.
- o Al adentrarnos en materia de Contraloría Social, se les explico que se trata de un mecanismo que servirá para una participación política de las mujeres y su desenvolvimiento en el espacio público.



- o Entre ellas nominaron a las compañeras que consideraron buena opción para integrar el comité, las nominadas accedieron.

Observaciones:

El machismo en Mezquitic es muy evidente, en todos los municipios lo es, pero es uno de los lugares en donde más resalta. Las violencias múltiples que invaden a la población genera agresiones más agudas hacia las mujeres, ellas siguen relegadas al ámbito privado, aunque, contradictoriamente, la economía productiva depende principalmente de las mujeres.

Las profesionistas hicieron invitaciones impresas para el evento de conformación del Comité de Contraloría Social, mismas que repartieron a todas las mujeres de la cabecera.

Al principio de la sesión, las mujeres se mostraban bastante tímidas a participar, esto visibiliza la violencia política que se ha ejercido sobre ellas. Al avanzar el taller, se sintieron en un lugar seguro, poco a poco fueron tomando la palabra hasta que se llegó al punto de que el ritmo y los temas del taller, los marcaban ellas.

Hay un evidente y justificado rechazo hacia las instituciones. Las mujeres comentaron un hartazgo hacia los personajes y partidos políticos, mencionaron que cada año electoral es lo mismo, se acude al municipio con un sinfín de promesas y a veces con regalos, dijeron que lo que les interesa es una fotografía y voto para sus campañas, para después olvidarse del municipio.

Las usuarias mencionaron la falta de instituciones para atender violencias, las suelen derivar a una sola instancia y en esta no reciben soluciones. Mencionan la importancia de que existan más mecanismos para la atención de sus violencias y no sean revictimizadas.

Hicieron hincapié en que cuando va personal del estado, suelen llegar creyendo que lo saben todo y su municipio mejor que ellas, comentaron que los proyectos que suelen realizar no están realmente pensados para las mujeres de los pueblos originarios.



Las niñas que asistieron al taller se mostraron muy participativas, tomaban la palabra sin miedo y tienen muy claro que es la violencia y sus manifestaciones, principalmente la violencia sexual, física y psicológica.

Las mujeres denunciaron la violencia feminicida que las persigue. Comentaron que en la sierra han existido muchos casos (y van en aumento) de feminicidios que los hombres lo intentan disfrazar de suicidio, han acudido a las autoridades comunitarias e institucionales sin recibir apoyo. La violencia patriarcal está presente en las comunidades wixárikas, es importante dejar el romanticismo que a veces se les tiene a los pueblos originarios y hacernos cargo, como institución, del problema de violencia que está asesinando a las mujeres wixárikas.

Integrantes del Comité de Contraloría Social:

Nombre.	Contacto.
María Adriana Núñez Reyes.	45 71 02 13 01
Patricia Mena Luna	33 17 06 49 24
Rocío Teresa Núñez Reyes.	45 71 07 92 94

Evidencia fotográfica:





**Igualdad Sustantiva
entre Mujeres y Hombres**

Francisco García de Quevedo 169,
Col. Arcos Vallarta,
Guadalajara, Jalisco.







*El H. Ayuntamiento de
Mezquitic Jalisco, el Centro para
el Desarrollo de las Mujeres en
coordinación con la Instancia de
las Mujeres Mezquiticenses*

TE INVITAN

*A la reunión para la conformación
del comité de contraloría social
del Centro para el Desarrollo de
las Mujeres. Que se llevara a cabo
el día viernes 28 de agosto del
presente en el auditorio Abel
Madera Serra a las 9:45 am.*

